



Cessez-le-feu immédiat et la fin du massacre à Gaza

Libération des otages

Fin de la colonisation en Cisjordanie

Relance d'un processus de paix pour une solution à deux États

### L'ÉDIT

## Trop c'est trop

La Poste, après avoir communiqué fin 2023 avec FO sur une nouvelle "offre commerciale" pour la Banque Postale - rappelez vous, l'Aumône du Diable et les 6,66€/mois pour solde de tout compte du hold up sur les « avantages » des 152 000 postiers retraités, la Poste a reçu à 2 reprises, l'association de retraités PTT, l' ANR, les 26/09/2023 et 05/12/2023. Rassurez-vous, rien de spectaculaire si ce n'est la confirmation que notre cris de colère est entendu puisque la Poste parle de « construire une offre attractive pour les postiers retraités » mais sur « certains produits financiers et d'assurances » voire sur d'autres produits offerts par la Poste nouvelle comme par exemple sur la « livraison des repas à domicile » ou le « veiller sur mes parents »

## Il y a de quoi être scandalisés !

Alors que nous attendons toujours, les réponses à notre plate-forme revendicative, remise lors de l' «Audience de courtoisie » au Village de La Poste de Marseille Colbert, finalement obtenue le 07/12/2023, un tel mépris à l'égard de la CGT, de ses syndiqués retraités et de son UFR est inadmissible.

Nous dénonçons avec force cette situation scandaleuse et discriminatoire, nous en informons de qui de droit et nous exigeons d'être reçus par nos Directions Locales et par le PDG du Groupe La Poste au niveau national.

Nous amplifions la mobilisation des retraités en continuant de faire signer la pétition contre la suppression des "avantages bancaires".es

♪ *Et le jour de ton enterrement, ils viennent chercher du pognon. Même mort, ils te font les poches !*



**FLASH -**  
La SACEM va toucher des droits sur les musiques d'enterrement, a tranché la justice.

Des "observateurs" seront parfois envoyés dans les cimetières pour lister les morceaux joués pendant les obsèques.

## Vie nouvelle

MAGAZINE DE L'UNION CONFÉDÉRALE DES RETRAITÉS CGT



N° 239  
Mars-avril  
2024  
Prix de vente  
1,70 €

Dossier. Pauvreté, cancer social 12 22

## APOCALYPSE EN VUE POUR NOTRE AGRICULTURE

Le pas de deux entre le premier ministre et la FNSEA est en passe d'avoir raison du mouvement des agriculteurs, sans avoir concrètement sorti de l'ornière les paysans pris à la gorge par le modèle de l'agrobusiness. Se contentant d'enveloppes ponctuelles et de contrôle sur l'application des lois Egalim (reconnaissant au passage que jusque-là l'impunité prévalait), Gabriel Attal laisse de côté la question centrale, celle du revenu paysan. Rien par exemple sur « l'interdiction d'achat en dessous du prix de revient des produits agricoles », exigée par la Confédération paysanne, ou sur la « garantie par l'État de prix planchers rémunérateurs », en tête des revendications du Modéf.

Quant aux traités de libre-échange, seulement un vague engagement contre l'accord UE-Mercosur et le silence sur tous ceux déjà en vigueur. L'hôte de Matignon, avec la bénédiction des plus gros syndicats, préfère détricoter les normes environnementales avec la mise au rebut du plan Écophyto, la volonté de ne plus interdire de pesticides autorisés ailleurs en Europe ou encore celle d'en finir avec les 4 % de jachères. Mais quand, à force d'intensification de la production et de pollution, les terres seront aussi épuisées que les agriculteurs, ce sont aussi bien leur outil de travail que notre souveraineté alimentaire qui seront en péril.

**L'eau en bouteille pas si naturelle.**

**La production et le transport des bouteilles plastiques né-**

**cessite beaucoup de pétrole Consomment 3fois la quantité de l'eau contenue, elles sont collectées, triées,nettoyées avec des produits chimiques,des micros plastique sont dans l'eau. Peu recyclées elles polluent les océans.**



## Les Jeux de Paris 2024 ?

### Plus haut, plus fort... plus vieux

Allez-y, les re-

traités ! 😄😄😄 Allez jouer aux "Jaunes" ! Après la hausse de la CSG de 2018, et sans rancune, retournez au boulot, (comme les agriculteurs) ! Ah oui, c'est vraiment la guerre, ils font appel aux Réservistes ! Ils avaient déjà fait appel aux chômeurs et aux étudiants. Apparemment, c'est loin de suffire. La Caisse nationale d'assurance vieillesse (Cnav) et France Travail (ex-Pôle emploi) ont lancé cette semaine une campagne d'information auprès des retraités pour les inciter à de-

venir agents de sécurité privée lors des Jeux de Paris. Les besoins sont estimés à 17 000 agents, un chiffre qui pourrait monter à 22 000 selon les jours. Mais le job n'attire pas les foules, c'est le moins qu'on puisse dir"

### ...Ou toujours plus bas ?

... Enfin, une baisse !!!! Gérald Darmanin avait annoncé en octobre 2022 au Sénat "600.000 spectateurs", dont 500.000 sur les quais. Finalement, la jauge de spectateurs qui pourront assister à la cérémonie d'ouverture des Jeux olympiques de Paris le 26 juillet sur les quais de Seine est "d'à peu près 300.000".

## Les retraités ont besoin de Culture et de Loisirs : ouvrez-leur les droits !



### Modalités

Être en activité au moment de la demande.  
 Fonctionnaires : avoir un indice brut inférieur ou égal à 558.  
 Salariés CDI/CDII : avoir un Salaire Brut Annuel inférieur ou égal à 27 941,72 euros (équivalent temps

## Une revendication à faire claquer dans le Village de la Poste 13 (Colbert)

**ATTENTION Ne pas confondre avec**

### l'OFFRE SPORTS ET ACTIVITÉS CULTURELLES

décrite ci dessous à laquelle ont droit les retraités

(Extrait Portail Malin)

« La Poste propose aux postiers permanents (CDI et fonctionnaires), **aux postiers retraités**, et aux ayants droit (conjoint et enfants à charge jusqu'à leurs 25 ans inclus\*) une participation financière sous certaines conditions pour une activité pratiquée à 80% durant la saison en cours. »



## POUR INFO'

*Le président de la République a décerné la médaille de la Résistance française à Henri Auzias par décret du 7 décembre publié au bulletin officiel des décorations, médailles et récompenses. Le diplôme et la médaille seront officiellement remis à ses ayants droits le 18 février à Villeneuve sur*

*Lot dans la cour des fusillés de la centrale d'Eysses. Pour rappel, Henri fut Secrétaire du syndicat des PTT de Marseille, section Gare & Ambulants. La plaque du hall du Centre de tri est maintenant au Village de La Poste -Colbert 13001*

*Il n'y aura jamais de gomme magique pour effacer nos années ténébres, mais il y aura toujours une plume pour écrire notre futur.*



**Le vide sidéral se rapproche .... et toujours cet assourdissant silence qui répond à l'écho de notre interrogation : « Pourquoi ce silence-radio une fois arrivé à la retraite ? ». Bon, on va faire avec pour le futur numero 300. Mais on vous promet quand même des nouveautés,,,,enfin pour celles et ceux qui ont fait l'effort de nous communiquer leur adresse mail**



## NOTRE FEUILLETON

### L'ENVIRONNEMENT

#### Article 3 : Internet Impacts environnementaux d'Internet

**R**etraçons le parcours d'un banal e-mail : parti de l'ordinateur, il parvient à la box, descend de l'immeuble, rejoint un centre de raccordement, transite d'un câble individuel vers des échangeurs nationaux et internationaux, puis passe par l'hébergeur de la messagerie. Dans les centres de stockages de données de Google, Microsoft ou Facebook, le courriel est traité, stocké, puis envoyé en direction de son destinataire. Résultat : il a parcouru environ 15 000 Km à la vitesse de la lumière.

**T**out cela a un coût environnemental. « L'ADEME (agence de l'environnement et de la maîtrise de l'énergie) a calculé le coût électrique de nos actions digitales : un mail avec une pièce jointe utilise l'électricité d'une ampoule à basse consommation pendant une heure »

**O**r chaque heure, ce sont dix milliards d'e-mails qui sont envoyés à travers le monde, « donc 50 gigawatts/heure, l'équivalent de la production électrique de 15 centrales nucléaires pendant une heure ».

**M**ais ce n'est pas tout. Les data centers qui gèrent les données sont d'énormes consommateurs d'énergie (il y en a plus de 250 en France dont 4 à Marseille).

**U**n data center consomme l'équivalent d'une ville de 25 000 habitants (soit pour Marseille l'équivalent d'une ville de 100 000 habitants) en énergie. Quant à la consommation d'eau elle est d'environ 1 Million de M3 cube l'an soit l'équivalent d'une ville de plus de 10 000 habitants. Sachant qu'il y a plus de 260 data centers, plus ou moins importants les uns les autres, nous pouvons imaginer combien ils nous coûtent en énergie et en eau (encore que dans certaines situations l'eau utilisée pour le refroidissement des data centers est réinjectée dans la communauté comme chauffage).

**C'**est pour cela qu'il n'y a rien de surprenant qu'une étude menée par le cabinet Quantis démontre que le support papier est plus favorable au maintien de l'environnement que le numérique et cela à partir de 13 critères sur 16. Si l'acheminement était fait par fer pour le courrier ce serait 14 critères sur 16. Et cela la Poste le sait car c'est elle qui est à l'origine de cette étude.

**M**ais une fois encore, le souci de l'entreprise capitaliste n'est pas l'environnement mais le gain financier qu'elle en tire, notamment par la suppression continue des emplois.

**L**es multiples publicités laissant croire que les entreprises, notamment la Poste, seraient sensibles à notre environnement sont totalement mensongères. On appelle cela le greenwashing : méthode de marketing consistant à communiquer auprès du public en utilisant l'argument écologique de manière trompeuse pour améliorer son image.

J Cl Méry

## Prochaine réunion des Retraités-es



**MARDI 27 FEVRIER 2024 14H00 UL CGT AIX**

**4 Bd Jean Jaurès 13100 Aix en Provence**